

BTV- BEST PRACTICE

Personal & Ehrenamt

BTV BEST PRACTICE

Personal & Ehrenamt

- <u>01</u> An Mitglieder, Mannschaftsführer und Eltern appellieren
- <u>02</u> Jugendgremium bilden
- <u>03</u> Anerkennung ehrenamtlicher Arbeit
- 04 FSJler



An Mitglieder, Mannschaftsführer und Eltern

appellieren

TC Teublitz:

- 6 Freiplätze - 107 Mitglieder (Jugend: 55)

TC Teublitz: Auf vielen Schultern trägt es sich leichter

<u>Problem:</u> (zu) wenig ehrenamtliche Helfer im Verein

Ehrenamtliche sind immer die gleichen

Personen

Idee: jährlich an Mitglieder appellieren, dass

Verein Helfer braucht, Aufgaben auf möglichst vielen Schultern verteilen

Mannschaftsführer und Eltern ansprechen

Patensystem: jeder Aktion wird ein Pate zugeteilt, suchen sich ein Helfer-Team

<u>Erfolg:</u> garantiert ein breites Angebot für jede

Zielgruppe, glückliche Mitglieder weil so viele Angebote, viele Jugendmannschaften,

engagierte Eltern

TC Teublitz

Auf vielen Schultern trägt es sich leichter!

"Wer möchte, dass im Verein etwas passiert, muss sich engagieren."

Der TC Teublitz ist, wie jeder mittelgroße dörfliche Verein, auf die ehrenamtliche Arbeit seiner Mitglieder angewiesen. Sei es beim Training, der Betreuung von Kindern und Jugendlichen oder bei der Organisation von Veranstaltungen und Mannschaftsspielen. "Im Gegensatz zu vielen anderen Vereinen fällt es dem modern aufgestellten Club aber leicht, ehrenamtliche Helfer zu gewinnen," stellte RVB Georg Barth bei seinem Vereinsbesuch fest.





Jugendgremium gründen

TC Schießgraben Augsburg:

- 15 Freiplätze - 519 Mitglieder (Jugend: 169)

TC Schießgraben Augsburg gründet Jugendgremium

<u>Problem:</u> (zu) wenig ehrenamtliche Helfer im Verein

Ehrenamtliche sind immer die gleichen

Personen

Jugendliche fehlen im Vorstand, bei den

ehrenamtlichen Helfern

<u>Idee:</u> Gründung eines Jugendrates/gremiums

aufgebaut wie Vorstandschaft (Themen wie

Sport, Finanzen, Pressearbeit)

bekommen eigenes Budget für

vertreten die Jugendlichen im Vorstand

Urkunde als Bestätigung der

ehrenamtlichen Arbeit z.B. für Bewerbung

Erfolg: Nachwuchs wird integriert, Verantwortung



Lasst die Jugendlichen mitbestimmen!



(24.11.2014) Am 19. November 2014 konstituierte sich das neue TCS-Jugendgremium. Eva Dirrr, Anna Kienle, Marie-Jo Hirschmann, Larissa Wolf mit Sprecher Konstantin Adrianowytsch werden ab sofort die Belange der Jugendlichen im Verein aktiv mithestimmen!

Die Jugendlichen haben sich gemeinsame Ziele gesetzt, die sie in der kommenden Saison durch zahlreiche Veranstaltungen erreichen

möchten. Konstantin hat die Vision, "dass alle Jugendlichen, egal wie alt sie sind, gemeinsam im TCS Spaß haben!" Eva will sich vor allem dafür einsetzen, Kinder mit Spaß und Freude für Wettkämpfe zu begeistern.

Zum Start wurde dem Jugendgremium eine eigene Seite auf der Homepage des TC Schießgraben Augsburg eingerichtet. Dort stellen sich die Mitglieder attraktiv mit Steckbriefen dar.

BTV)

Anerkennung ehrenamtlicher Arbeit

Auszeichnungen vom Bayerischen Tennis-Verband

<u>Problem:</u> (zu) wenig ehrenamtliche Helfer im Verein

Ehrenamtliche sind immer die gleichen

Personen

Jugendliche fehlen im Vorstand, bei den

ehrenamtlichen Helfern

<u>Idee:</u> Auszeichnungen vom BTV:

BTV-Anerkennungsurkunde, Ehrenbrief, Ehrennadel, BTV-Ehrenamtspreis, Verein mit der besten Mitgliederentwicklung, talentino-Club des Jahres

Auszeichnungen Freistaat Bayern:

bayerische Ehrenamtskarte

<u>Erfolg:</u> mehr Einsatz und Engagement

Anerkennung ehrenamtlicher Arbeit im Verein



Verleihung des Ehrenamtspreises auf dem Verbandstag 2012 Rund 17.000 BTV-Mitglieder engagieren sich in einer ehrenamtlichen Position für Ihren Verein. Sie und die zahlreichen freiwilligen Helfer tragen dazu bei, dass der Tennissport konkzrrenzfähig am Freizeitmarkt bleibt, das Vereinsleben blüht, die Jugend gefördert wird und der Wettspielbertrieb reibungslos abläuft.

Dieses freiwillige Engagement, ohne das ein Verband mit rund 30.000 Mitgliedern nicht organisiert werden könnte, verdient außerste Anerkennung- sowohl von Verbands- als auch von Vereinsseite!

Dazu hat der Bayerische Tennis-Verband folgende Auszeichnungen entwickelt:

- BTV-Anerkennungsurkunde für freiwillige Helfer im Verein.
- Den Ehrenbrief,die Ehrennadel Bronze, die Ehrennadel Silber, die Ehrennadel Gold für Personen, die sich im Verein oder Vervband verdient gemacht haben.
- Bei jedem Verbandstag wird der BTV-Ehrenamtspreis an ein langj\u00e4hrig ehrenamtlich arbeitendes BTV-Mitglied verliehen, das eine besondere Lesistung f\u00fcr den Verein oder Verband erbracht hat.
- Die Auszeichnung als "Verein mit der besten Mitgliederentwicklung" erhalten Vereine mit den besten Steigerungen der Mitgliederzahlen, einem besonderen Konzept und überdurchschnittlichem Einsatz im Bereich der Mitgliedergewinnung und -Bindung.
- Der talentino-Club des Jahres zeichnet sich durch besondere Leistungen in der Jugendarbeit aus.

Als sichtbares Zeichen Ihrer ehrenamtlichen Arbeit hat der Freistaat Bayern die bayerische Ehrenamtskarte entwickelt. Diese Rabattkarte im Scheckkartenformat können Sie in Ihrem Landkreis beantragen.



FSJler

TC Augsburg Siebentisch: Geht nicht gibt's nicht

<u>Problem:</u> (zu) wenig ehrenamtliche Helfer im Verein

Ehrenamtliche sind immer die gleichen

Personen

Idee: Stellenausschreibung für Jugendliche für ein

freiwilliges soziales Jahr (FSJ)

unterstützt den Verein bei der Vereinsarbeit

Angebot für Jugendliche im Verein

interessant, die sich nach dem

Schulabschluss sozial engagieren wollen

Möglichkeit eine Sport-Übungsleiter-Lizenz

zu erwerben

Erfolg: Hilfe bei der Vereinsarbeit → neue Angebote

möglich, neue Übungsleiterlizenz

TC Augsburg Siebentisch:

- 19 Freiplätze - 781 Mitglieder (Jugend: 254)

TC Augsburg Siebentisch

"Geht nicht, gibt`s nicht!"

Verein mit der besten Mitgliederentwicklung 2010/2011

Welche Maßnahme würden Sie als die effektivste zur Mitgliedergewinnung und -bindung beim TCA bezeichnen?

Ohne die vertragliche Bindung an die Tennisschule Hell mit mittlerweile über zehn Trainern hätten wir diese Entwicklung nicht erreichen können. Die Trainer sind Dreh- und Angelpunkt unseres Clubs und unserer Grundschulinitiative. Durch kostenlose Schnupperstunden in aktuell zehn Schulen und Zusatzangebote auf unserer Anlage konnten wir in den letzten drei Jahren ca. 300 Kinder und zahlreiche Eltern für den Tennissport begeistern. Auch die Einstellung eines FSJ'lers, der uns bei den zahlreichen Aktionen unterstützt, war sehr wichtig.

